



000172120

73 23

## EDUARDO FREI Y GABRIELA MISTRAL

El ex Presidente Eduardo Frei conoció a Gabriela Mistral y mantuvo con ella lazos de reconocida amistad. Proximamente la Fundación Eduardo Frei junto a la Editorial Planeta, publicará el libro: "Eduardo Frei, memorias, correspondencia con Gabriela Mistral y Jacques Maritain".

La conoció por allá en 1935 y así lo relata Eduardo Frei en la Revista Política y Espíritu: "Desde el primer instante me causó una impresión muy profunda. Era muy alta. Vestía con extrema sencillez, trajes largos, con algo de túnica antigua, que le daban a su figura un aspecto imponente y severo. Tenía un rostro como tallado en piedra. Sus ojos no miraban hacia afuera sino hacia adentro, y en cada lado de su boca dos profundas líneas que le daban un rictus amargo".

De su cultura don Eduardo Frei dice:

"No era su cultura nacida sólo de la erudición que a veces sólo barniza. Era ese algo indefinible de quien ha masticado lo que sabe y lo ha hecho personal a través de su propia visión y reflexiones. Ese algo que se llama más que el saber, la 'sabiduría'".

Cuando comenzaba a hablar, podía verse casi físicamente cómo iban brotando en ese mismo instante las ideas, las reflexiones más profundas, las visiones más originales. Realmente era un deleite escucharla".

Refiriéndose a su preocupación religiosa, Eduardo Frei dice de ella:

"Fue fundamentalmente cristiana. Seguramente en estos tiempos se habría sentido retratada en el ecumenismo. En la época en que le correspondió vivir no fue propiamente una católica. Le costaba aceptar muchas cosas de esa 'Iglesia' en que lo sacro y lo temporal se confundían para hacerla estrecha.

Tenía un sentido muy amplio, pero también más vago, de un cristianismo evangélico con una fuerte influencia oriental.

Nunca se desprendió de cierto budismo que, según ella nos contó en Madrid, había profesado hasta que conoció a Maritain y a su esposa Raissa, que la volvieron al cristianismo.

Del Evangelio tenía sobre todo la pasión por los pobres y los humildes de la tierra, que se volcaba en esta América Latina hacia el indio y el campesino.

Siempre hablaba "de mis indios". Constantemente estaba refiriéndose a sus viejas civilizaciones, a la dulzura profunda de su carácter, a su sumisión obligada, y a sus infinitas reservas humanas.

Lo que en otros era pose o moda, en ella surgía de raíces telúricas, y a través de sus palabras se remontaba a los comienzos de las civilizaciones y desplegaba una variedad enorme de conocimientos respecto al origen de la vida y a las migraciones asiáticas hacia el Continente Americano".

Iniciativa n° 11, Dº , marzo - 1978

**Eduardo Frei y Gabriela Mistral [artículo].**

**FECHA DE PUBLICACIÓN**

1989

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Eduardo Frei y Gabriela Mistral [artículo].

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)